
１．開催日時 2024年7月 11日（木）　１３：００－１６：００

２．開催場所 日産京都自動車大学校

３．出 席 者

（自動車整備領域） 団体代表 乗地　博之 様 京都府自動車整備振興会　教育課　課長（一級工学科、自動車整備科兼任）

（学校外委員） 企業代表 土井  広行様 兵庫日産自動車株式会社　採用・人財育成部 部長　　　（一級工学科担当）

企業代表 平松　由揮 様 滋賀日産自動車株式会社　栗東店　副店長　　（自動車整備科担当）

企業代表 ゴータイ　ソン様 兵庫日産自動車株式会社　採用・人財育成部　　　（国際自動車整備科）

（車体整備領域） 団体代表 岩本　宏成 様 京都府自動車車体整備協同組合　副理事長（ボディリペア科、カスタマイズ科兼任）　　　

（学校外委員） 企業代表 桑嶋  久史 様 日産自動車株式会社　グローバルサービスエンジニアリング部　（自動車整備・ボディリペア科担当）　　

企業代表 正木 高志 様 京都サービス株式会社　吉祥院工場　工場長　　（自動車整備・カスタマイズ科担当）

（学校内委員） 学校長 川嶋　則生

教頭 鳥井　英雄

課長 清水　昭一 教育部　自働車整備課・国際課

課長 大村　哲嗣 教育部　一級課・車体課

課長代理 佐藤   友彦 教育部　自動車課

課長代理 井上  恵太 教育部　自動車課（国際科）

課長代理 遠藤　博之 教育部　一級課

統括 民野  武史 教育部　車体課

課長代理 当麻　範嗣 教務課

４．議　題

１）昨年度の活動結果

・FY23卒業生アンケートの結果報告

・国家試験結果報告（一級・二級・車体）

・各課の取り組み

２）FY23 第2回委員会でのご意見に対しての取り組み

・EPCへの取り組み

・特定整備への取り組み

３）今年度の取り組みについて

・ICTのさらなる取り組み

・国際オートメカニック科について

・Dr.Kプロジェクトについて

４）意見交換

５．議　論 １）結　　論

２）意見交換と質疑応答 　　　

今回の教育課程編成委員会にて、議題について委員からご意見をいただくことができた。

いただいたご意見をよく検討し、次年度の授業内容、教育方法などに織り込みながら教育の質の向上を図っていく。

種別 項目 所属 質問者 主な意見、質問

卒業生アンケートについ
て

兵庫日産 土井様
V字回復した理由
・教育方法の改善：ICTで使用しているタブレットで、動画にて作業方法を各自で繰り返し確認 ⇒ 作業ができるようになる。
・学生の質の変化：コロナ禍明けで、対面授業が増加したことも一因（詳しくは不明）

卒業生アンケートについ
て

滋賀日産 平松様
・同じ拠点に新人TSが配属されていないので、同じこと（評価内容）の繰り返しになっている。
・指導員の裁量（評価内容）も大きいのでは。

ICT授業 日産自動車 桑嶋様

確認問題の実施頻度について
・ポイントになるのは国家試験の内容。
・NG者への対応は？  ⇒ NG箇所がリアルタイムでわかるので、FBは早くできる。
・理想は授業の残り10分でテストを実施し、次回の授業の冒頭で振り返りができればよい。

ICT授業 兵庫日産 土井様
授業のどのタイミングで使用しているのか。
・個人のフォルダをGoogle Driveに保存し、適宜確認できるようにしている。

ICT授業 滋賀日産 平松様 販売会社の新人教育は「超アナログ」なので、ギャップを感じてしまうのでは。

一級科の取り組み 兵庫日産 土井様
卒業研究（学生Fなど）の取り組みは、個別に聞き取っている。
 ⇒ インターンシップ研修で作成している「自己PRシート」に追記する。

車体科の取り組み 兵庫日産 土井様 電子制御装置等の整備主任者講習の証明書を持ってきてくれるの嬉しい。

車体科の取り組み 日産自動車 桑嶋様
東京オートサロンや大阪オートメッセに出展する車両をモデファイするのは、とても大変である。
取り組んでいる学生には「車好きが多く」、八景島の講習にも参加している。

車体科の取り組み 整備振興会 乗地様 電子制御装置等の整備主任者講習については、今後資格制度が変更になるため「今だけの資格」になる。

車体科の取り組み 滋賀日産 平松様
東京オートサロンや大阪オートメッセに京都校が出展いることへの認知度は低いように感じる（販売会社）。
  SNS等での発信や口コミにより日がると、認知度は向上する。

２）
FY23 第2回委員会での
ご意見に対しての取り組
み

ESMの使用方法 兵庫日産 土井様
電装実習で使用している配線図等は、何を使用しているのか。
 ⇒ DLしたESMを使用している（通信環境のため）
      コピーしたESMを使用している場合もあり、なるべく現場に近い方法で使用したい。

留学生への連絡方法 兵庫日産 ゴ―タイソン様
留学生の親と連絡は取っているのか。
⇒  取っていない。

学生への連絡方法 滋賀日産 平松様

学生への連絡手段は、携帯電話でしょうか？
 ⇒ Class Roomを使用しているが、セキュリティ上厳しい場合がある。
     別のアプリを検討しているが、ツールは携帯電話になると思います。
最近の学生は、メールよりもLINEを見るのではないか？
 ⇒ LINEはセキュリティが厳しいが、一斉に遅れるのは便利である。

国際オートメカニック科
について

兵庫日産 土井様

留学生の国勢調査は？
 ⇒ スリランカ、ネパールがほとんどで、バングラデシュやミャンマー、ベトナムが一部いる。
     漢字圏ではないので、漢字の読み書きを苦手にしている。
※ 入学時は買い手市場（留学生が多い）ため、京都校独自の日本語試験を実施している。
    過去の国際整備科では、日本人と同一クラスにしていたが、国際オートメカニック科では外国人のみのクラス編成になっている。
    国家試験を3年次の10月に受験するため、残り半年の使い方を検討している。
   ⇒ 内定者研修（インターンシップ研修）なども考えている

2024年度　第1回　日産京都自動車大学校教育課程編成委員会  会議報告書

昨年度の活動結果1）

今後の取り組み３）


